

BARRIGA LOPEZ, LEONARDO

“El Grupo Andino y las Trasnacionales”

Edición Editorial TEMIS Librería

Lugar Bogotá, Colombia

Fecha 25 de octubre de 1980

Contenido: “La aparición de las empresas trasnacionales marca incuestionablemente una etapa importante en la evolución del capitalismo. Es el momento de la saturación de los mercados internos y de la necesidad de la conquista de otras áreas donde puedan ser absorbidas las mercancías y servicios de la economía de altos rendimientos y avance tecnológico... La llamada Revolución Industrial del siglo XIX se hizo con una acumulación considerable de beneficios para una pequeña clase empresarial de varios países europeos que iban detrás de la poderosa Albión en el rapto de los territorios coloniales de Africa y Asia y en la utilización de América Latina como campos de expansión de un sistema hegemónico de uno de los continentes sobre los otros... La empresa trasnacional ofrece, en realidad, dos características: a) Que no es solamente un poder económico, sino también político...; b) Que ha dejado atrás el concepto del Estado-Nación y de la soberanía nacional... El doctor Leonardo Barriga López, diplomático ecuatoriano, quien ha optado su título profesional en la Universidad La Gran Colombia, ha escrito un trabajo de tesis que se ubica en el marco de los problemas de la economía contemporánea que hemos trazado a grandes rasgos en los párrafos anteriores y que versa sobre *Las empresas trasnacionales en Latinoamérica y el Grupo Andino*.- El mérito indiscutible de este trabajo destinado a figurar entre los más actuales y valiosos que se haya publicado sobre el Acuerdo Subregional de Integración Andina es precisamente haber partido del punto de vista de una realidad incuestionable: en condiciones similares a las de la Comunidad Económica Europea... El doctor Barriga López presenta con claridad los datos del problema. América Latina constituye un terreno de expansión del capitalismo norteamericano dentro del típico esquema de centro-periferia. Esa dominación económico-política se inicia después de la guerra de 1914 a 1918 con las inversiones en la minería y en el petróleo y empieza a predominar en el desarrollo industrial... De gran importancia para el estudio de ese problema es la parte de la obra que comentamos destinada al repaso de ‘los problemas específicos de la influencia de las empresas trasnacionales en Latinoamérica y el Grupo Andino’. El lector tendrá oportunidad de apreciar el análisis de los diversos aspectos de tan importante cuestión...” (“Prólogo: Las empresa trasnacionales, un fenómeno del capitalismo expansivo”, a cargo de Alfredo Vásquez Carrizosa, ex Canciller de Colombia, Pág. VII - XI).

(Fuente: “El Grupo Andino y las Trasnacionales”, Editorial TEMIS Librería. Bogotá, 25 de octubre de 1980).